



お盆(旧盆)って？

お盆の期間は、一般的には8月13日～16日の4日間とされています。かつては、旧暦の7月13～16日がお盆でした。新暦でいうと、8月中旬～9月初旬ごろです。今年、8月31日(月)～9月2日(水)になります。

お盆の起源はよく分かっていませんが、日本では古くから真夏にご先祖様を供養する風習があったようです。そこに、仏教の「盂蘭盆会(うらぼんえ)」という、旧暦7月13日～16日に行われる行事が伝わり、だんだんと一つの行事になっていったと考えられています。

明治6(1873)年に日本は新暦になり、多くの地域では、分かりやすくちょうど1カ月ずらして(月遅れにして)、8月15日前後に行うようになりました。

沖縄は旧盆です。旧暦の7月13日～15日の3日間ですが、地域によっては多少ずれるようです。この期間にご先祖様を受け入れるために、旧暦の7月7日(たなばた)には、お墓の掃除を行います。この時、墓前で、ご先祖様を招待します。



沖縄の伝統芸能に「エイサー」がありますが、これはいわゆる盆踊りで、ウークイと呼ばれる3日目に演舞が披露されます。地域によっては、子供たちが遅い時間まで演舞(まつり)を楽しんだりしています。

●旧7月13日(今年は8月31日)
ウンケーといい、ご先祖様を「迎える(ウンケー)」日です。夕刻に、「迎え火」を焚いてご先祖様をお迎えします。火を焚くのは、ご先祖様が迷子にならないようにとの願いを込めたものです。仏壇には「ウンケージュシー」をお供えます。

●旧7月14日
お盆の間、ご先祖様は精霊棚に滞在すると思われるので、果物や甘味、お膳などをお供えます。

●旧7月15日(今年は9月2日)・・・学校は休み
ウークイといい、ご先祖様を「送る(ウークイ)」日です。儀式としては、重箱料理のウサンミ(御三味)をいただいて、ウチカビ(打ち紙)*を焚き、ウハチ、供え花、ウチャトウ、ミンヌクをポウルにまとめ、家の門前に持っていき、お見送り(ウークイ)します。

【ウチカビ】

御先祖様が使うあの世のお金で、藁で作られた黄色い紙です。それぞれに◎が五個×七個(三十五個)、もしくは五個×十個(五十個)押印されているのが特徴です。ご先祖様が安心して次の行事まで暮らせるように、日本円に換算すると一枚で何十万円とするととも言われています。

中学部 給食が開始します

中学では、9月1日(火)から、給食が開始されます。中学等の給食室からは、午前中から「いいにおい！」が漂ってくる事になります。高校生の皆さんには、臭いだけの提供となりますが、我慢してください。

先日8月19日(水)に給食の試食会がありました。高校生のみなさん！とても美味しかったですよ。私(校長)は、**検食**というシステムがあるため、給食を誰よりも先に頂くこととなります。うらやましいですか？



- ・クファージュシー
- ・青菜ごはん
- ・ホキのマヨネーズ焼き
- ・ほうれん草オムレツ
- ・パイヤサラダ
- ・もずくと魚そうめん汁
- ・カボチャコロツケ
- ・オレンジ
- ・(牛乳:本日は無し)

検食(けんしょく)とは、集団給食施設等における給食責任者による試食、あるいは、集団給食施設や弁当業などで衛生検査用に保存される食品。

登校日

8月18日(火)は高校3年生以外は登校日でした。

- 中学・高校1年：10:00登校時間
- 中学2,3年・高校2年：13:30登校時間

コロナ禍で休校になってしまい、学校生活が前に進みません。生徒の皆さんが楽しみにしていた球技大会(9/4開催予定)も中止となりました。とても残念で仕方ありません



アドラーの言葉

相手に怒りをぶつけることは問題解決にとって逆効果である

「ケーキ、食べちゃったの？ひどい！」などと怒り、睨みつけてはいけません。「食べたかったなあ。残念だなあ」と伝えるのだ。



楽しみにしておいたケーキを家族に無断で食べられてしまった時、「ひどい！なんで断りもなく勝手に食べるの？」と相手をなじった経験がある人も、いるかもしれません。確かに勝手に食べてしまう家族の方に問題があるのは事実です。しかし、だからといって、相手をなじり、睨みつけることをしてもいい、というわけではありません。そういった行動の繰り返し、相手に対する**勇気くじき**につながるからです。